
順番 質問者 質問事項 質問内容 質問の相手

5 平山賢治

大項目ごと

1 町政運営の問題
と町長の責任に
ついて

予算・決算特別委員会からの毎年の指摘に加えて、去る10月31日には議長名で行
政運営の正常化を町長に申し入れた。これら一連の意見表明は特別委員会や議会
運営委員会の総意に基づくもので、きわめて重い意味を持つものと考えるが、

(1) 10月31日付の議会からの申し入れ、および予算・決算委員会からの再三の指
摘をどう受け止めているか。
(2) 申し入れに基づき何らかの対応は行われたか。
(3) 問題があったとすればその原因はなにか。特に9月定例会での下水道事業会計
当初予算及び補正予算の誤りと一連の対応について。
(4) 一般会計補正予算（第3号）における答弁の不安定性について。特に佐々木家
利活用プロジェクトについての町長答弁の変遷と、職員採用委託料について、補
正予算で新規計上しながらその会期内に執行不能を答弁することは妥当か。
(5) 7月の人事異動で何割の課長職を異動させたか。またその意図はなにか。その
ような状態で適切な行政運営や議会対応は可能か。
(6) 全般にわたって組織的な対応ができておらず、管理職間の連携も図られてお
らず、町長の運営責任は重いと考えるがどうか。 

町長

2 職員の不正行為
について

(1) 定例教育委員会その他の資料によれば、町職員による文書偽造があったとさ
れる。偽造は故意犯であり極めて悪質と考えるが、当局の見解は。処分の程度は
妥当か。
(2) 当局が事実と認定した職員の行為は、刑事法上どのような罪を構成すると考
えるか。
(3) 県外に宿泊し、それを故意に隠蔽し文書を偽造した理由はなにか。
(4) 当該人物が関与した他の文書に関しても、当然ながら過去に遡って偽造や改
竄の有無を調査すべきと考えるがどうか。
(5) そもそも職員の参加が必要な会議か。出張の根拠と事業効果は。
(6) 今回の事案を踏まえ、現在の出張処理はどうか。公金の支出は厳正に管理さ
れているか。
(7) 全体として、一部職員の驕りや不見識、不適切対応などをその都度糺さず、
議会の指摘に真摯に対応せず放置した結果が不正や度重なる問題を生み、機能不
全な行政組織となっているのではないか。この件についても管理者および任命者
の責任をどう考えるか。
(8) 第1項目と併せ、当町行政の正常化のためには、組織内外、特に内部からの批
判を徹底的に聞き取って問題を明らかにすることも急務と思うがどうか。また当
町行政における公益通報制度の運用について。
（当該職員の答弁は求めない。町長、教育長等の管理・監督責任を問う）

町長
教育長

6 安丸眞一郎

小項目ごと

1 児童・生徒数の
現状と課題、対
応・対策につい
て

町内の小・中学校の児童・生徒数は、平成２５年から微増傾向にあるが、小・中
学校における現状と課題、対応・対策などについて次の点について問う。

(1) 小学校の児童数による問題点や課題は。
(2) 児童数が減少している小学校への町としての対応・対策は。
(3) 菊池校区では、アパート建設や宅地分譲などで住宅が多くなっており、保育
園や小学校の児童数もこれまで以上に増加すると考えられるが町としての対応・
対策は。
(4) 小学校は段階的に３５人学級となっているが、中学校も３５人学級にする考
えは無いか。

町長
教育長

2 通行量増加に伴
う安全対策につ
いて

(1) 県道久留米筑紫野線と町道松崎山隈線との交差部は、近隣の運送会社などか
らの大型車の通行も多く、右折レーンや信号機が未設置のため、渋滞が発生して
いる。
交通事故防止、渋滞解消の観点から右折レーンや信号機の設置など早急な対策が
必要と考えるが。

(2) 県道久留米筑紫野線の大刀洗町内区間の４車線化への町としての県への対応
は。

町長

3 食料品などの高
騰に対する町の
支援策について

(1) 食料品などの高騰に対する町としての支援の状況は。

(2) 住民への生活支援として、また、町の基幹産業である農業を守るためにも米
の消費拡大の取組みの一つとして、米を町民に配布する考えはないか。

町長
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7 大石　純

大項目ごと

1 財務規則につい
て

当町の決済期日について

(1) 備品納入や工事検査終了後に実際に町から支払いが現在の40日から2週間以内
に短縮できないか。

町長

2 ごみ問題につい
て

めぐるステーションの実証検証と今後の進め方を問う。

(1) めぐるステーションの回収したプラスチックごみ等はどこが回収しているの
か。
(2) めぐるステーションで分別したプラスチックごみの焼却やサーマルリサイク
ルを省いた真のリサイクル率は。
(3) 町民の利用目標は10％といわれていますが、直近の実質利用率は何％か。
(4) 3年間を目途とした実証実験とのことだが、利用率をはじめどのように考えら
れているか。北鵜木公民館に新たに設置予定とのことだが、その整合性は。
(5) 全国様々な自治体で各家庭へ導入が進んでいる環境配慮型生ごみ処理機「キ
エーロ」に対する助成金の検討を。

町長

3 道の駅について 道の駅、大規模町営直売所の検討状況を問う。

(1) 遺跡に隣接した奈良県の田原本町の道の駅の視察状況と本町にどう生かせる
か。
(2) 下高橋官衙遺跡の東側は下高橋馬屋元遺跡の南部分は遺跡が確認されておら
ず、以前の資料にも、この部分に駐車場を含めた施設が計画されており、道の駅
を建設できないか。
(3) 大刀洗町としては財源としてふるさと応援基金等を活用し、道の駅建設と同
時に大規模物産直売所の設置は検討できないか。
(4) 筑前町のように、ファーマーズマーケットを町やJA、商工会等で出資して株
式会社を設立できないか。

町長

8 白根美穂

大項目ごと

1 学校給食の公会
計化について

令和元年7月に文科省より、学校給食費等の徴収に関する公会計化等の推進につい
ての通達があっているが

(1) 本町では公会計化は進んでいるのか。
(2) 本町における学校給食費の徴収、管理に携わっている方は誰か。また、食材
の発注、支払いは誰が行っているのか。（各小学校、中学校別）
(3) 監査は、どのように行われているか。
(4) 給食費の未納はあるのか。
(5) 学校現場の働き方改革と、教職員の負担軽減のためにどのような対策が必要
と考えるか。

町長
教育長


